

Le chapitre des Burundais réfugiés en Tanzanie se referme

RFI, 14 novembre 2012 Les derniers réfugiés du Burundi en Tanzanie rentrent chez eux Le chapitre des Burundais réfugiés en Tanzanie est en train de se refermer. Depuis 2002, quelque 500 000 réfugiés burundais ont été rapatriés de ce pays vers le Burundi. Il en restait encore quelque 35 000 dans le camp de Mtabila, dans l'ouest de la Tanzanie, qui refusaient catégoriquement de regagner leur pays depuis trois ans, malgré toutes les pressions exercées contre eux. Mais depuis le 31 octobre, ces personnes sont en train d'être rapatriées malgré elles au Burundi par le Haut Commissariat des réfugiés (HCR). « Nous avons des convois à peu près tous les deux jours, ou tous les jours, ça dépend, pour rentrer au Burundi, où ils sont accueillis et reconnus par le gouvernement burundais », a déclaré Catherine Huck, Représentante du HCR au Burundi.

« Un peu plus de 5000 sont rentrés depuis le 31 octobre. Ce n'est pas un rapatriement volontaire. Donc on a pas demandé de partir d'une façon organisée sur des bus. Nous avons des convois à peu près tous les deux jours ou tous les jours, ça dépend, pour rentrer sur le Burundi où ils sont accueillis. Ils sont reconnus par le gouvernement du Burundi comme des Burundais qui ont vécu à Mtabila », poursuit-elle. « Les autorités tanzaniennes veulent fermer le camp au 31 décembre 2012. Donc ici on espère bien que les 35000 Burundais de Mtabila seront rentrés. Ces gens ont été réfugiés il n'y a pas si longtemps et on se sent une responsabilité un peu résiduelle de clore des Burundais en Tanzanie d'une manière définitive et se sera vraiment le dernier groupe à rentrer », a-t-elle expliqué.